
Des U19 qui évoluent en 

« honneur » de Ligue, alors 

que les seniors jouent en 

« district » est un fait rare 

qui mérite d’être signalé. 

Mais c’est aussi le fruit d’u-

ne volonté, en fait ce sont 

ces jeunes qui devront tirer 

les équipes seniors par le 

haut. 

Le groupe des U19 somistes 

est composé d’une vingtai-

ne de joueurs dont les trois 

quarts ont débuté au club. 

Ensemble, ils ont connu le 

niveau « national » dans les 

catégories inférieures. 

A présent en « honneur » de 

ligue, les dirigeants pen-

saient pouvoir y jouer les 

premiers rôles mais des 

problèmes d’effecti fs 

(manque de gardien et dé-

fection d’un bon milieu) 

font que les objectifs ont 

été revus à la baisse. 

Cependant, ils tiennent une 

place très honorable et 

répondent pleinement à 

l’attente. 

Les jeunes s’entraînent trois 

fois par semaine sur des 

installations certes consé-

quentes mais dont l’entre-

tien laisse à désirer. 

Dans leur championnat, ils 

ne rencontrent pas de souci 

majeur, le seul regret des 

encadrants est que dans 

une compétition relevée 

avec des joueurs quasiment 

« seniors », l’arbitrage par 

des garçons parfois plus 

jeunes et moins aguerris est  

de temps à autre sujet à 

contestations. 

En conclusion, chaque 

week-end un certain nom-

bre de ces jeunes sont mis 

à disposition du coach des 

« seniors ». A eux d’appor-

ter tout leur savoir pour 

être les locomotives tirant 

le club vers ses objectifs. 

Un jour, ce travail portera 

ses fruits et, n’en doutons 

pas, nous retrouverons ces 

joueurs en « Ligue » sous 

les couleurs du SOM. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Claude Morillon, j’ai 60 

ans, je suis en cessation d’activités 

« professionnelles », je suis licencié au 

club sportif des cheminots du Mans 

(CSCM) depuis 1974. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

J’ai commencé à taper la balle en 1963 

à Meslay du Maine, date à laquelle je 

suis rentré à la SNCF. Je travaillais au 

Mans, mais je rentrais chez moi chaque 

week-end. J’ai fait mon service militaire 

en 1969 et en rentrant de l’armée, j’ai 

commencé à m’occuper des jeunes. La 

semaine, de ceux du CSCM et le week-

end de ceux de mon club. Des diri-

geants des cheminots m’ont sollicité et 

donc en 1974 j’ai signé ma première 

licence de joueur mais aussi de diri-

geant. 

Quelles sont vos activités au club ? 

Au début, je m’occupais d’équipes de 

jeunes les mercredis et samedis 

(généralement les poussins). J’embau-

chais aux ateliers de la SNCF à quatre 

heures le matin pour être libre le tan-

tôt. Je déjeunais sur place et je venais 

sur le stade après. A l’issue d’un après-

midi « non stop » je rentrais chez moi à 

19h30. Tout cela pour dire que j’enca-

drais un peu toutes les catégories le 

mercredi. 

Comme au fil du temps je suis devenu 

joueur senior de l’équipe « B », l’âge 

aidant je me suis retrouvé progressive-

ment dirigeant de celle-ci. 

Aujourd’hui je suis encore sur le terrain 

les mercredis (et uniquement) et je 

m’occupe des U11. J’aide aussi au se-

crétariat, je m’occupe des maillots et 

de temps à autres j’arbitre. Et puis, 

lorsque cela s’avère nécessaire, je joue 

de la caisse à outils pour entretenir les 

installations. 

Quelles sont vos motivations ?? 

J’aime cela. J’aime être au milieu des 

enfants. Je viens me ressourcer au sta-

de. 

Et « l’après » ?? 

J’avais dit « à 60 ans j’arrête d’encadrer 

les jeunes ». J’ai 60 ans et je pense 

continuer encore quelque temps, et 

aussi tant que ma femme qui me sup-

porte depuis tout ce temps, ce dont je 

la remercie, continue d’accepter le 

sacrifice... 

Propos recueillis par 

P. Basset 
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Vendredi 5 et samedi 6 février 2010, 

Guy Ferrier, en charge du dévelop-

pement du football féminin à la Di-

rection Technique Nationale, et Elisa-

beth Bougeard-Tournon, responsa-

ble du suivi du football féminin à la 

Ligue du Football Amateur, se dépla-

çaient en ligue du Maine pour déve-

lopper leur projet de développement 

du football féminin auprès des ac-

teurs locaux. 

Au siège de la LMF, après l’ouvertu-

re de la réunion par Gérard Loison 

président de ligue et après la pré-

sentation du football féminin en ligue 

du Maine par Vincent Garnier, 

conseiller technique départemental 

« Sarthe » en charge du football fémi-

nin sur le territoire de la LMF, Guy 

Ferrier présentait les grandes lignes 

du plan de développement mis en 

place par la DTN. 

L’objectif principal de ce 

plan est de proposer une 

offre pratique plus adap-

tée à la demande des 

jeunes filles. Elles ont 

envie de jouer au football 

pour s’amuser entre filles 

du même âge, de parta-

ger une même passion, 

mais pour elles l’aspect 

compétition reste margi-

nal. 

Selon lui, il faut donc favoriser: 

• le développement de la pratique 

UNSS : le nombre de licenciées y 

est en constante augmentation, 

des championnats et du futsal y 

sont proposés, 

• la mise en place d’animations 

organisées par les districts 

(rassemblements foot animation 

féminin, centre d’animation du 

foot féminin…). 

Ce n’est qu’en proposant une prati-

que qui répond à la demande des 

jeunes filles que le nombre de licen-

ciées augmentera et donc que nai-

tront des équipes uniquement fémi-

nines. 

V. Vilain 

Quel avenir pour le football féminin ?? 
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Une partie des participants à la réunion 

A La Chapelle St Rémy, il y a 880 

habitants et un club de football en 

bonne santé. L’USCR, qui fêtera ses 

70 ans l’année prochaine, a été créé 

en 1941 et n’a connu que six prési-

dents pendant ce long bail. 

Le club compte 127 joueurs qui com-

posent trois équipes « seniors », une 

équipe « vétérans », une équipe U17 

(en entente avec Tuffé), des U15 (en 

entente avec Lombron), des U13 (en 

entente avec Montfort), une équipe 

U11, une autre de U9 et des U7. Il y a 

aussi 22 dirigeants pour encadrer 

tout ce petit monde qui au final re-

présente un fort pourcentage par 

rapport à la population locale. 

Au cours des années 70 l’équipe pre-

mière, avec un certain Alain Mestail 

à sa tête, a connu une accession en 

promotion d’honneur mais elle est 

redescendue l’année suivante. Elle 

s’est maintenue quelques années en 

première division avant de réinté-

grer la promotion de première ou 

elle est restée vingt ans. En 1998, 

elle retrouvait la première division 

pour une nouvelle période de huit 

ans, avant de connaître deux descen-

tes successives. Mais l’USCR n’était 

pas morte et le groupe réagissait en 

retrouvant la seconde division après 

seulement une année à l’étage infé-

rieur. 

Les seniors s’entraînent deux fois par 

semaine et en moyenne une quinzai-

ne de joueurs assiste aux séances. 

Mais en cette période hivernale, les 

terrains n’incitent guère à chausser 

les crampons. 

Ici, la marque de fabrique c’est l’es-

prit de famille. Pour preuve, un 

joueur représentant la quatrième 

génération licenciée au club vient 

d’offrir un jeu de maillots. Et puis, 

tout se passe en bonne harmonie car 

les joueurs s’investissent naturelle-

ment dans la vie du club. 

Pour conclure l’USCR a une autre 

particularité, en effet elle possède 

deux arbitres dont la seule féminine 

du département à donner du sifflet : 

Charline Gosnet. 

P. Basset 

Un club en lumière : US La Chapelle St Rémy 
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La Cellule football animation 
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Elle est constituée d’une commission 

restreinte et des représentants de 

chacun des huit secteurs de football 

animation. 

A sein de la commission restreinte, 

Meddy Chauvineau (CDFA) et Franck 

Plouse (animateur) gèrent les gros 

rassemblements (challenges Lacroix 

et Coutant - journée nationale des U7 - 

journée nationale des U 9). Les cou-

pes sont administrées par Jacques 

Cerbelle (secrétaire) et le champion-

nat départemental U11 par Patrick 

Vaucel (responsable départemental 

U11).  Serge Boucher (responsable 

départemental U9) et Frédéric Davy 

(responsable départemental U7) com-

plètent la cellule qui se réunit autant 

de fois que la situation l’exige. 

La cellule se regroupe de façon plé-

nière quatre fois par saison, en juin 

pour fixer le calendrier, fin août avant 

la reprise, fin dé-

cembre pour faire 

un bilan à mi-

saison, en mars 

pour préparer les 

gros rassemble-

ments. 

A ce jour, 4999 

licenciés garçons 

et filles sont admi-

nistrés par le foot-

ball animation. 

897 U7 qui évo-

luent en foot à 5 

sous forme de 

plateau jeux. 933 U8 et 1059 U9 qui  

jouent aussi au foot à 5 mais sous for-

me de plateau rencontres. 1050 U10 

et 1060 U11 qui pratiquent le foot à 7 

sur des demi terrains aménagés. 

Nouveau créneau depuis cette saison, 

six des huit secteurs font évoluer 

leurs U7 et U9 le samedi matin et aussi 

les U11 pour deux de ces secteurs. 

Mais nous allons dès ce mois-ci  com-

mencer un cycle de présentation de 

chacun des huit secteurs. 

P. Basset 

PLEIN FEU SUR UNE COMMISSION 

Un centre d’animation féminin est en 

place à Parcé sur Sarthe. Une douzai-

ne de jeunes filles sont présentes à 

chaque rassemblement et ont consti-

tué une équipe en première phase. 

Pour la fin de la saison, elles retrou-

veront la mixité dans leur club. 

Conclusion du responsable: 

« Il s’agit d’un secteur vivant, très 

actif bien que très étendu. Il y a 

beaucoup d’organisation de fin de 

saison dont les challenges Lacroix/

Coutant à Sablé tous les cinq ans. Et 

puis, bien qu’il porte un nom bicé-

phale, il est composé d’un grand 

nombre de clubs qui composent les 

forces vives du football d’anima-

tion ». 

P. Basset 

ges sur le Loir. Ce dernier 

est actuellement chargé 

du secrétariat du secteur. 

Organisation: 

L’expérience avait été 

tentée la saison dernière, 

alors les nouvelles prati-

ques mises en place cette 

année n’ont pas ren-

contrées de difficultés 

particulières. 

Toutes les catégories évo-

luent donc le samedi ma-

tin. 

Les U7 sont rassemblés en deux zones 

(nord et sud) et 12 équipes  se retrou-

vent sur chacun des centres. 

Les 36 équipes U9 sont rassemblées 

sur trois sites d’accueil (entre 10 et 14 

équipes par lieu). 

En U11, 6 équipes jouent les cham-

pionnats départementaux ou inter-

secteurs. Les 20 autres équipes (dont 

une composée avec les féminines 

issues des différents clubs) sont ras-

semblées sur cinq centres. 

Fonctionnement: 

Il a été mis en place deux référents 

par catégorie. Comme leur nom l’in-

dique, ils sont les premiers contacts 

des clubs mais ils ont aussi en charge 

l’organisation des journées de rentrée 

du football en début de saison. 

Le secteur de Sablé/La Flèche est le 

plus important du département aussi 

bien en superficie (il s’étend d’est en 

ouest de Clemont-Créans à Auvers le 

Hamon et du nord au sud de Loué à 

Bazouges sur le Loir), qu’en nombre 

de clubs (vingt neuf clubs sont situés 

sous sa compétence) et qu’en nombre 

de licenciés 682 joueurs (158 U7, 264 

U9 et 260 U11). 

Responsables: 

En place depuis deux ans, ils sont 

deux  à animer le secteur : Laurent 

Roturier, 39 ans, responsable achat à 

l’AFPA au Mans, du club de Parcé sur 

Sarthe qui, pour des raisons profes-

sionnelles, doit laisser sa place en fin 

de saison à Julien Gouverneur, 26 ans, 

agent commercial, du club de Bazou-

LE SECTEUR SABLÉ/LA FLÈCHE 

Il y a toujours foule à la journée nationale des débutants  
plus de 1000 enfants en 2009 

Laurent Roturier 

Le secteur vainqueur du challenge G. Lacroix 2009 


